



LLAMADO DE LA FIMEM

Septiembre de 2025

- A los movimientos miembros de la FIMEM
- A los docentes democráticos que se preocupan por el destino de la humanidad

CARTAS POR LA PAZ DESDE LAS ESCUELAS DE TODO EL MUNDO

Para ser enviadas a las personas elegidas por el pueblo, ante quienes deben rendir cuentas de sus acciones.

Desde el final de la Segunda Guerra Mundial, esta es la primera vez que las guerras alcanzan proporciones catastróficas a nivel mundial, amenazando la existencia misma de la humanidad en caso —desafortunadamente menos remoto que hace algún tiempo — del uso de armas nucleares.

Generalmente solo hablamos de unas pocas guerras, pero actualmente hay 56 conflictos armados en el mundo (la cifra más alta desde la Segunda Guerra Mundial), que involucran a 92 países. El mercado de armas ha triplicado su facturación en tan solo unos años, alcanzando los 2,5 billones de dólares. Detrás de estas guerras, por lo tanto, se encuentra el poderoso mercado de armas, que permite a las industrias enriquecerse e influir en sus socios políticos y gubernamentales, quienes mantienen y aumentan su poder.

En este contexto, la ofensiva genocida de Israel contra el pueblo palestino constituye un llamado urgente a la humanidad para defender la vida y rebelarse contra ella.

Gaza se está convirtiendo cada vez más en un lugar no solo de violenta privación de la vida y la vida social pacífica de miles de niños y niñas palestinos, sino también de privación del conocimiento y de la negación del derecho a la educación. Aproximadamente 750.000 niños y jóvenes estarán sin escolarizar por tercer año consecutivo.

La matanza de niños palestinos y el bombardeo de hospitales en Gaza constituyen una grave crisis humanitaria. Los informes del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) presentan un panorama desolador. El sistema de salud de Gaza está al borde del colapso total, con consecuencias catastróficas para el acceso de los palestinos a la atención médica.

En Ucrania, una generación entera ha sido aniquilada por la guerra, y sus energías e inteligencia ya no pueden ponerse al servicio de la nación, y podríamos seguir así. En África, los conflictos centenarios están a la orden del día, exacerbados por múltiples atentados terroristas que causan numerosas pérdidas humanas, incluyendo, lamentablemente, a niños, a pesar de que la sociedad occidental finge ignorarlo.

En todo el mundo, las escuelas, con la mirada puesta en el futuro, desempeñan un papel fundamental en la preparación para la paz. La educación de hoy dará frutos mañana. Pero puede y debe hacer oír su voz hoy.

La educación puede ayudar a los niños a comprender que, cuando somos muchos, podemos ser escuchados e influir en las decisiones, influir en las de los representantes electos y exigir cuentas a quienes ostentan el poder, impulsándolos a cambiar el curso de los acontecimientos.

Entonces, ¿por qué no intentar que las escuelas de todo el mundo se reconozcan como una entidad colectiva, una masa crítica capaz de movilizar un inmenso potencial energético capaz de commover conciencias, mediante la acción no violenta que involucra activamente al alumnado en el proceso educativo, construyendo en definitiva una cultura de paz y no violencia?

Por lo anterior, la Comisión EDUCACIÓN PARA LA PAZ de la FIMEM invita a todos los miembros de los movimientos Freinet a dar ejemplo construyendo la paz en el día a día, empezando por nuestra escuela y nuestros espacios personales, y a sumarse a la iniciativa para que todas las clases escriban «Cartas de paz».

Consulta las bases de
participación : [CLICK HERE](#)